
香 港 新 聞A9 ●責任編輯：陳啟恒

20212021年年11月月1818日日（（星期一星期一））

2021年1月18日（星期一）

2021年1月18日（星期一）

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正被控多宗罪名
的工黨副主席李卓人被揭近日以1,000萬元低於
市價賣出美孚新邨八百多呎的自住物業，引起社
會關注。有政界人士接受香港文匯報訪問時呼籲
警方加強關注有關情況，司法部門亦應研究收緊
高危者的保釋條件，避免他們借機潛逃。李卓人
昨日回覆傳媒查詢時承認已沽出美孚新邨單位，
但拒絕透露有關售價，還聲稱：「唔會移民，唔
會離開香港。」
消息指，李卓人近日以1,000萬元出售美孚新

邨一期百老滙街5號低層B室的自住物業，實用面
積為827平方呎，即呎價約1.2萬元。從銀行的網
上估值，該單位的價值介乎1,050萬元至1,107萬

元左右，即有關交易低於市價約5%至10%。有
關消息引起社會關注，質疑李卓人套現是否有
「走佬」打算。

李卓人昨日回應傳媒查詢時承認自己已出售有
關單位，但拒絕透露成交價。他稱，賣樓是因為
「看淡後市」，自己決定「租樓住」，但尚未落
實租住地點。他聲稱：「自己唔會移民，唔會離
開香港。」

葛珮帆質疑李賣樓另有企圖
民建聯立法會議員葛珮帆表示，現時香港經濟

正值寒冬，樓市也受到影響，多宗罪案在身的李
卓人卻在此時賣樓，實在令人感到是否另有企

圖，市民大眾亦議論紛紛。
她指出，李卓人等攬炒派分子滿口謊言，借對

香港前途無信心的歪理，一方面抹黑香港，另一
方面只為掩飾自己的不軌企圖。她呼籲警方對這
些人物加強關注，避免再出現棄保潛逃的情況。

鄧家彪憂攬炒派現「走佬潮」
工聯會九龍東總幹事鄧家彪表示，香港國安法

落實後，過往肆無忌憚搞亂社會的攬炒派分子相
繼被檢控及受到法律制裁，他們為逃避法律責
任，相信借機「走佬」的事件會繼續出現。
他呼籲執法部門加強執法，司法機構也應檢討

目前的保釋安排，收緊對一些高危者的保釋條

件，避免他們借機潛
逃。
李卓人因涉嫌參與

2019年8月31日未經
批准遊行，去年2月
28 日被警方上門拘
捕。另外，李於去年
6月未有理會防疫要
求，繼續舉行大型集
會被捕，被控「煽惑
他人明知而參與未經批准集結」、「舉辦未
經批准集結」和「參與未經批准集結」
三項罪名。

李卓人賣樓疑準備「走佬」政界籲收緊保釋條件
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煽外國制裁滙豐 着草峯刷存在感
政界：「凍戶」合情合理 指許如有不滿可返港處理

棄保潛逃到英國的民主黨前成員許智峯，昨日再於facebook發帖炒

作自己銀行戶口被滙豐凍結一事，稱自己收到滙豐行政總裁祈耀年的電

郵，解釋滙豐有法律責任須採取行動。許揚言「不接受」滙豐解釋，再

要求國際「制裁」滙豐云云。多名政界人士昨日接受香港文匯報訪問時

表示，許智峯為逃犯，加上警方曾指出許的錢銀上有問題，銀行回應警

方要求合情合理，如許不滿可親自返港處理，不要隔空指罵守法的人來

刷存在感。

●香港文匯報記者 鄭治祖

許智峯在其facebook貼出祈耀年的電郵
開頭，並稱祈耀年說銀行在收到警方

通知下，有法律責任採取行動，在凍結戶
口一事上並無選擇，亦須遵從法律下某些
保密責任。

祈耀年：戶口只凍結非取消
祈耀年又提到，早前一位滙豐職員說銀
行因商業決定而取消許智峯信用卡戶口是
錯誤的，其實許的信用卡與許的其他滙豐
戶口一樣，只是被凍結而非取消。
許智峯揚言，不接受滙豐的解釋，並批

評滙豐在凍結戶口後近一個半月，在各方
壓力下才正式來信，做法「極不負責

任」，而且仍然未有解釋凍結戶口的法律
依據，及家人戶口「受牽連」的原因，質
疑有關做法是「政治報復行動」，呼籲英
國及各國國會議員就事件去信滙豐「質
詢」，及在英國國會跟進，同時各國政府
應考慮「制裁」滙豐及曾處理相關案件的
人員。

陳振英：許不該作無理攻擊
立法會金融界議員陳振英表示，所有人

都清楚知道許智峯是被通緝的逃犯，在什
麼角度看都沒有信用可言，警方通知銀行
許的戶口涉及有關交易行為等事項需要進
行調查，將其變成凍結狀態也是正常的程

序。如果許本人不同意，認為戶口內的交
易沒有問題，可以親身回港配合警方的調
查工作，無必要在社交媒體單方面作出無
理的攻擊。

陳恒鑌：證攬炒派無法無天
民建聯立法會議員陳恒鑌表示，許智峯

涉嫌偽造文件「走佬」，就算身在外地，
也是逃犯，現在還「聲大夾惡」指責滙豐
銀行，更要求外國政府制裁依法辦事的人

員，簡直是天大的笑話，完全凸顯許等攬
炒派分子無法無天，藉為難其他人來刷存
在感，行為極之醜陋及卑劣。
陳恒鑌更指，基於反恐原因，銀行對一

些不明來歷的金錢往來相當嚴格，一旦發
現不對勁，便立即採取行動，屬正常的運
作，不是打着某些政見便可以橫行霸道。

陸頌雄：許哪有信用可言
工聯會立法會議員陸頌雄表示，許智峯

已屬逃犯，哪有信用可言。他憶起許剛潛
逃時，坊間對他眾籌款項的運用議論紛
紛，警方要求相關銀行協助，調查是否有
違法勾當，也是合法合理的處理方式。況
且，銀行處理政治人物的戶口向來嚴格，
更何況是逃犯，
他續說，許智峯的行為令人感到無理取

鬧，若他有任何不滿，最直接及合適的方
法，就是親身返港交代，不要針對守法的
人員，為自己刷存在感。
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美國日前對 6
名中央和特區政

府官員實施所謂「制裁」，並以「與中國
軍方有關」為由，把多間中國內地企業列
入禁止投資名單，引起市民憤怒。團體
「統一中華力量」兩名代表昨日在美國駐
港總領館外集會，抗議美方濫用國家力
量實施無理制裁，批評美方支持縱容
香港黑暴分子，最終會自食惡果。

●香港文匯報記者 子京

反 美 制 裁

一向深受
網民喜愛嘅
周潤發（發
哥），經常
喺行山時被

市民「野生捕
獲」，而且對於大家嘅合照要求
永無托手踭，加上言論親民，成
功獲得一眾網民大讚「貼地」。
因公開撐警而備受「黃絲」打壓
嘅歌手譚詠麟（校長）日前就同
發哥一齊跑步，仲大讚發哥按摩
手勢了得，關係幾咁融洽。唔知
「黃絲」見到後，會唔會連發哥
都割席呢？

譚詠麟日前喺微博貼出同發
哥嘅合照，表示自己晨運時遇
上發哥，而且留言話：「（發
哥）已經和我相約於不久將來
一齊跑跑（步），順便試試發
哥手勢」。過咗一日後，譚詠
麟又再出post，表示自己已經
同發哥跑完步，仲大讚佢：
「唔單只跑得、教得、按摩
得，仲攝影都得。」
一般人見到可能只會當作係

茶餘飯後嘅話題，但「黃絲」
就唔同啦，佢哋只要見到任何
人同撐警者一齊，或者唔合自
己心意，都會「判官」上身，

郁啲就話要「割席」、要批
鬥，仲會妄想自己有能力封殺
人哋。難怪網民「Felix Tong」
喺轉貼譚詠麟同發哥嘅合照時
就話 ：「『黃絲』又要hang
機。」
其實「黃絲」嘅「割席文
化」流行咗咁耐，相信唔少人
都已經見慣不怪了。好似邊間
公司嘅產品搵咗某啲藝員代言
又話要「割」、「黃絲」KOL
同建制派拍片又話要「割」、
搭 港 鐵 嘅 「 手 足 」 都 要
「割」。或者一班「黃絲」會
以為俾佢哋「割席」嘅影響力

好大，但事實上，除咗佢哋自
己，邊有人在乎啫。

●香港文匯報記者倪思言

發哥「校長」合照 網民譏「黃絲」又要hang機

「黃絲」一向吹捧
「黃色經濟圈」，就算
「黃店」幾咁難食都照
幫襯，唔怪得啲「黃
店」專登搵佢哋笨。不

過，近日「連登」討論區就出現咗個post，
叫大家留言「一人一間難食黃店」，結果個
post短短一日就已經有超過800個留言，
個個大呻「黃店」質素差、畀錢買難受。不
過呢啲嘢，就真係條路自己揀嘞。
帖主「我真係未訓醒」喺個post度話：

「本身一開始都好努力咁去幫襯啲『黃
店』，唔食『藍店』。就算幾長隊都照支
持，但係有啲（『黃店』）真係好××難食，
又貴同態度差。」佢仲大呻幫襯「黃店」就
好似「畀錢買難受」一樣。好多網民都紛紛
留言和應，大鬧「黃店」食物質素差、收費
又貴過人，而且啲店員態度仲要極惡劣。

投訴「茶一」飲品有蟻
有網民就激氣咁投訴炮台山嘅「茶一」，

話個老闆雖然好「黃」，但就連最基本茶飲

店嘅珍珠都整唔好，非奶類嘅飲品全部都
勁化學味。有同病相憐嘅網民就回應繼續
鬧，話「茶一」啲飲品全部藥水味，更加有
人話，試過喺杯飲品度食到隻蟻。
另外，好多人話難食嘅「黃店」仲有觀
塘「小時光」、被稱為垃圾茶記嘅「渣
哥」等，當然唔少得退出咗「黃圈」但仲
可以食「黃水」嘅「龍門」啦。
除咗鬧「黃店」服務差、食物難食外，
仲有好多人話大部分「黃店」係靠吹捧，
根本係過譽咁話。有網民就講話，「早排
風氣係話扮『黃』都唔介意，最好全城『黃
店』，預左（咗）好多牛鬼蛇神混入撈油
水。」亦有網民直指好多都係假「黃店」，
個個打住「黃店」嘅旗號去賺錢。
不過，即使有人講咗個真相出嚟，都仍
有啲「黃絲」甘願，話會繼續支持「黃
店」，畀機會佢哋再去改善，仲有人封鎖
埋鬧「黃店」嘅「黃絲」。見到一班
「黃絲」俾人呃慣呃熟都選擇繼續盲撐，
真係唔呃你哋呃邊個好呀？

●香港文匯報記者 倪思言

批「黃店」食品質素差 「黃絲」知搵笨照盲撐
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）攬炒派五十多人因組織、參與
「35+初選」，涉嫌違反香港國安法被捕，「禍港四人幫」之一的
李柱銘日前就在報章稱，有關想法「絕對是妙想天開」，以此為
有關人等開脫。全國政協副主席梁振英昨日在facebook發帖文，
直指這是「蒼白無力的辯護」，反問李柱銘如果有關計劃是「妙
想天開」，「為什麼『泛民』如此落力，又搞『初選』、眾籌、大範圍
協商，更要發共同聲明、開記者會、動員幾十萬人投票？」
李柱銘上周四在《蘋果日報》的專欄上稱，「所謂立法會可迫令

特首下台的想法，絕對是妙想天開。」
梁振英昨日在fb發文連番質問李柱銘。他首先舉出違法「佔

中」的例子，反問李柱銘當年「泛民」用「佔領中環」、癱瘓
交通的做法，迫令特首放棄基本法規定的提名委員會提名行政
長官候選人，改為用「泛民」提出、違反基本法的「公民提
名」，「是否『妙想天開』？這妙想天開的『佔領中環』照樣
發生，戴耀廷、陳健民和朱耀明等人照樣被定罪。」

人贓並獲 辯解蒼白
梁振英其後再反問李柱銘，若有關計劃是「妙想天開」，為什麼

「泛民」如此落力落實有關計劃，「『初選』是一場有目標、有計劃、
有實施、有動員和有經費的大型政治運動。參加立法會選舉，當
然每席必爭，但是為什麼這次選舉，在癱瘓政府、令社會停擺的
攬炒建議出台後，要明確提出過半數議席的『35+』目標？」
他並指出，攬炒派要挾在取得立法會過半數議席之後，除了
要把特首拉下台，還要癱瘓整個特區政府的運作，並令香港社
會停擺，「這是『佔領中環』的核爆版。中央可以不連環出手
嗎？」
他認為，「泛民」當中有人變成攬炒派，就等於美國國會外的

是示威者，在國會內變成暴徒和恐怖分子一樣。「超越了紅線，
怪不得人家出重手，這就是咎由自取。」
梁振英說︰「一場『佔領中環』，一場『35+』攬炒，點止

『妙想天開』咁簡單？李柱銘本人當然不會妙想天開，他只是
為在案發現場被人贓並獲的歹徒作蒼白無力的辯護而已。」
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●梁振英昨日發帖文，反駁李柱銘日前在報章發表的「妙想天開」
歪論。 fb截圖●有網民轉載發哥（左）與「譚校

長」（右）的合照。 fb截圖

●許智峯貼
出祈耀年的
電郵，表明
「不接受」滙
豐凍結其戶
口一事的解
釋。

fb截圖

● 許 智 峯
（中）去年潛
逃期間與丹
麥 議 員 合
照。
資料圖片

●李卓人 資料圖片
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